



Der Name Cantileverbremse ist mehr oder weniger zweideutig.

Zum einen versteht man darunter Bremssysteme die auf den sogenannten Cantilever-Sockeln (Canti-Sockel) montiert werden.

Hierunter zählen z.B. [V-Brakes](#), U-Brakes.....



Es gibt aber auch die „klassische Cantileverbremse“ (z.B. von Shimano aus der Alivio Baugruppe). Hierbei handelt es sich um eine Felgenbremse, welche aus zwei unabhängigen steifen Bremsarmen besteht. Diese sind mit einem Querzug miteinander verbunden. Auch diese Bremse ist auf den Canti-Sockeln montiert.

Die Bezeichnung „Cantilever-Sockel“ oder „Canti-Sockel“ leitet sich vom Namen der Cantilever-Bremse ab, für die diese Sockel zunächst gebaut wurden.

V-Brakes werden nun aber auch die „Canti-Sockel“ montiert, sind aber keine Cantilever-Bremsen.

Das Bild wurde zur Verfügung gestellt von der
[Fa. Paul Lange & Co.](#)

